
“他做事公道，我们服他！”“他能干事会

干事，我们信他！”“有他在，我们放心！”……

在米庙镇于庄村村民眼中，村里的大小事

务，只要有村支书于建林在，他们就是一百

个放心。

于建林当选村里的党支部书记，可以说

是“请”出来的，民心所向。而获得民心的，就

是于建林身上那股实实在在谋事做事的劲

儿。

提起于庄村，在 2010年之前可是出了

名的信访村，村里矛盾较多、各种纠纷层出

不穷，而且信访问题一出来就很难解决，不

少人一说起于庄村的复杂村情就直摇头，觉

得“水太深”，村里的支部书记也曾是几度空

缺。于建林就在这时让镇领导“约谈”，被硬

拉回来干了支部书记。

改善环境 他有主意

于建林在当支部书记前，曾做了几年的

生意，后来到企业上班，是镇村干群耳熟能

详的“能人”，上任支部书记后，他也有一套

自己的工作方法。

“我们当村干部的，就是要不怕困难，不

怕解决问题，不怕少数人误解，不怕麻烦，不

怕奉献，尽可能地把好事办好。”在于庄村绝

大多数人都知道于建林肯干，会干，同时也

干出了成绩。

从 2010 年 10 月至今，于建林通过外

出学习及邀请专家指导、集体商讨等方式

对全村的环境进行整体规划，并组织、劳

动、清理、整修，进行全村的人居环境改善

工程。他带领村组干部先后硬化大小街道

4000 多米，新建了党群服务中心，拆除旱

厕 126 座。投入 40 多万元，栽植绿化树木

2000 多棵，修砌下水道、道牙 4000 多米，

喷刷村东西两条干道的文化墙数千平方

米，并绘制宣传画栏和公益宣传画，彻底

改变了全村的面貌。

调解矛盾 他有方法

以前的于庄村群众上访量大，邻里之间

经常发生矛盾。于建林上任后，多次组织村

组干部商讨对策，并利用发动群众、集中教

育、个别谈心等多种形式正确引导群众向和、

善、美方向发展，通过召开群众大会，宣讲村

两委会一班人的“执政”理念和发展规划，取

信于民，使“从我做起”深入人心。通过一系列

的措施，村民的整体素质发生了很大的变化，

在全村群众中掀起了学、比、赶、帮、超的文化

氛围。矛盾少了、村民关系和谐了，全村的各

项工作开展起来更容易了，多年以来，于庄村

一直保持着零上访率的记录，村里也创上了

一星级文明村。

近年来，新修省道侯饭线从于庄村经

过，加上两侧的廊道绿化共占用该村土地

400多亩，涉及 5个村民组 100多户；去年 9

月份启动实施的龙山花海占用该村土地 780

多亩，涉及的群众更多，为确保群众能得到应

有的补偿，于建林带领村组干部顶着烈日在

地里埋头工作 10余天，其他同样有征地任务

的村多次发生争论，可于庄村却没出现一起。

4月 26日，于建林再次当选于庄村党支

部书记，面对今后的工作，今年 62岁的他信

心满满，“现在全市发展的环境很好，去龙山

花海也从我们村上过，如今于庄村就像市里

的一张门脸，干得不好别说市里不依，就连

全村 1500多口群众也不会同意。”于建林

说，接下来，他准备把党群服务中心的地面

进行硬化，新建一个 1800平方米的游园，硬

化 1000米的街道，把入村的一条主干道加

宽 2到 3米，再安装 60盏太阳能路灯，争取

在今年创建成市二星级文明村。

在记者采访时，于建林的手机频繁响

起，侯饭线北移，共占用于庄村土地 75 亩，

涉及群众 79户。把手机随手塞进口袋，于建

林又投入到了紧张的工作中……

于俊鸽

今年刚刚 26 岁的宋韶坤是三门

峡职业技术学院专科生、郑州大学本

科生，土木工程、道桥建筑高端人才，

“去年五月份，我辞去了在郑州化学工

业部干地铁监测的高薪工作，一心想

实现我的香菇种植梦。”5月 5日上午，

已经“回到了生我养我的汝州市温泉

镇冯店村一组”的宋韶坤说：“在家时

就羡慕俺姑父朱俊义，我的种植香菇

技术就是从小跟着姑父学的。”

宋韶坤介绍说：“俺爸宋军卫，是

个擅长粉刷的农民工，俺妈李会芳，是

个一直务农的农村妇女，俺媳妇李亚

朋，是小学教师，我老是在外打工也不

是事，想来想去，种香菇绿色环保无公

害，市场行情也可靠，家居农村有场

地，种植技术有人教，投资不大前景看

好，况且我还有这个特殊爱好，技术也

已学到，何乐而不为呢!弃工返农回到

俺冯店村后，说干就干立马行动，选址

在俺村北牛涧河畔，我和俺爸共同筹

集资金 25万元，租了 11亩岸边地，建

起 7个大棚和冷藏室，购回木屑（锯

末）、麦麸和技术含量高、收获效益好

的菌种，共种植秋菇、夏菇

三万袋。我完全改行了，俺

爸也不再干粉刷工了，俺

妈除了家务活和带带孙子

外，就是往香菇棚里跑，俺

媳妇一静心地去学校教

书。全家人齐上阵，致富路

上一股劲，争取在改变农村新面貌上

流汗出力。”

在谈到管理香菇种植的经验时，

宋韶坤说：“在这一年中，我考虑的重

心是‘避风险，重管理’，尽量不出错或

少出错，把损失降到最低。正常时节，

都是俺爸俺妈老守护，啥杂活都是人

家老俩一揽带包。种植菌种和采摘成

熟香菇这两个时间段内，分别租用 10

多个临时工，当天用工当天开工钱不

欠账。”

谈起香菇的销路时，宋韶坤笑着

说：“秋菇早已成熟上市，一公斤十几

块，地销不如‘出口’，朱寨村有市场庄

口，外地来人批量采购，有专车拉走。

俺现在已经见到五六万元的回头钱

啦。等到秋菇、夏菇都出净卖完，挣赔

才能结算。看势头，我相当乐观。”

闫永申

街头
巷尾
身边

三、以消费各种商品为幌子进行非法集
资

随着社会的不断发展，消费形式多种多

样，网络商城、定期回购、积分兑换等经营模

式络绎不绝，并出现了向混合模式发展的势

头，尤其是假借销售网络商品之名变相进行

非法集资的现象也时有发生。

涉案公司销售商品的种类多为投资人

无法鉴别市场价格的商品、未流入公开市场

的“自有产品”或以次充好标价虚高的廉价

商品。集资者利用此类商品与投资者的投资

款进行“对价”，或将商品作为附加收益赠予

投资人。

他们多与投资人约定定期对商品进行

溢价回购，或约定对购买商品款项于一定期

限后返还并返利，进而实现保本付息的承

诺，吸引投资人。

本报讯 （记者 于俊鸽 通讯员 张蕊蕊） 在日常生

活中，电能表已成为各家各户必备的计量器具，但错误的使用

方法或年久失修等原因，均会造成这些计量器具发生故障，导

致其测量值不准、误差大。为避免此类事情的发生，保障市民

的人身安全和经济利益不受损失，近期，市质监局检测中心开

展“计量惠民工程”，开辟绿色检定通道，简化申请流程，市民

可带电能表直接到检测中心一楼电能表室申请检定。

检测过程中，工作人员严格按照检定规程规定，对电能表

的外观、基本误差、仪表常数等项目进行检定；对不合格的电

能表出具检定结果通知书，并及时告知用户。同时，检测中心

要求对送检的电能表在 7个工作日内完成检定。2018年 3月

份以来，该局检测中心共为市民免费检定电能表 100余台。

据了解，近年来，市质监局逐步加大民生计量服务力度，

除了每年在“5·20世界计量日”推出为广大市民免费检修血压

计、电子秤防作弊演示等系列活动外，还把每月首个工作日定

为“实验室开放参观日”，用行动实实在在提高了民生计量在

群众中的影响力。

电能表有误差？快来免费检定

汝州金融
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创业创新

本报讯 （记者 宋乐义 通讯

员 吴浩哲） 5月 7日，记者从市住

建局获悉，2018年河南省工程建设优

秀 QC 小组活动成果交流会在三门

峡市落下帷幕，我市滨河公园项目部

报送的《提高大规格广玉兰栽植成活

率》和《提高红砖景墙勾缝施工质量

一次合格率》QC 成果，分别获得本次

发布交流会的省级一等奖和二等奖，

其中发布员荣获“优秀发布员”荣誉

称号，该项目由河南省交通建设工程

有限公司承建。

据了解，河南省建筑业协会组织

的 QC 小组成果交流会，是河南省建

筑行业规模最大，参赛人数最多，覆

盖建筑、市政、绿化等行业最广的 QC

成果发布赛，代表着目前省内 QC 活

动的最高水平，本次发布赛历时 4

天，来自全省建筑、市政、绿化、水利

等各行业的 184项成果参加了本次发

布赛。

我市“两园一路”项目：滨河公

园、滨河北路、中央公园项目，将科技

创新 QC 活动作为工作的一项重要

内容，多次举行讨论会和技术讲评活

动，实现了 QC 小组活动的规范化和

制度化，并积极引导员工立足一线，

将 QC 活动开展与生产实际相联系，

开展科技创新，对解决工作生产中存

在的问题和提高广大职工的综合素

质起到了积极的促进作用。

注解：

QC 的全称是（QUALITYCONT

ROL），是在生产或工作岗位上从事

各种劳动的职工，围绕企业的经营战

略、方针目标和现场存在的问题，以

改进质量、降低消耗，提高人的素质

和经济效益为目的组织起来，运用质

量管理的理论和方法开展活动的小

组。

注解：

我市滨河公园项目荣获两项 QC成果省级荣誉

市人大常委会调研市公安局、
市法院人大代表监督员工作

本报讯 （记者 陈晶） 为切实发挥好人大代表监督作

用，督促和改进政法工作，5月 9日，市人大常委会副主任胡

洪献带领人大常委会多部门负责人和部分人大代表监督员，

对市公安局、市法院人大代表监督员工作开展情况视察调研。

市领导杨长坡、祁明安参加调研。

我市召开烟草市场综合治理表彰暨工作推进会

本报讯 （记者 宋乐义） 5 月 9日，我市烟草市场综

合治理表彰暨工作推进会召开。会上宣读了关于表彰 2017年

度我市烟草市场综合治理工作先进个人的决定，并就下步工

作作了安排部署。市领导史清秀、杜江涛出席会议。

●5月 7日，市中医院举行以“用心服务 创造感动”为主

题的“5·12”国际护士节表彰大会，对星级护士站暨优秀护士长

等先进科室和先进个人进行表彰，并颁发荣誉证书。 王泽鹏
●5月 7日，寄料镇公共租赁住房预分配现场会在寄料镇

镇政府举行，21户保障对象通过抽签方式确定了 1号院公租

房房间号并现场签订了房屋租赁合同，同时举行了交钥匙仪

式，预计本月 15日入住完毕。2号院公租房也将于近期组织分

配入住。 顾社伟

●5月 9日，我市第六届运动会篮球比赛在市体育中心、

老体育场、文化宫、公路局、实验中学等多个赛场同时开赛。篮

球项目比赛为期 12天，将分五个组别、两个阶段进行。

梁杨子 樊乐涛
●为进一步加强和规范政府非税收入管理，优化非税收

入管理环境，5月 9日，市住建局安排工作人员制作版面，积极

参加市财政局加强非税收入宣传工作。 陈晶 徐茹佳
●5月 7日，市自来水公司组织维修人员，对正在施工的

六条小街小巷安排专人巡查，对于挖断的管网督促施工方及

时修复，尽量减少停水给用户生活带来的不良影响。并为施工

方提供供水管道线路图，助其施工期间避开供水管道，更好地

完成我市小街小巷升级改造工程。 梁杨子 雷文娟
●近日，焦村镇举行民兵应急排集结点验仪式，应急排 36

名民兵列队接受点验，高唱国歌后集体宣誓，并进行现场操

练。 焦玉昌

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 杭高博） 5 月 7

日，市环境污染防治攻坚战督查组对我市城市污水管网改造

工作进行专项督查。

专项督查组一行分别来到钟楼街道郭庄村一处管网建设

点、滨河路污水管网施工现场，听取施工人员污水管网改造工

作汇报，并进入下水道对管网施工情况进行现场察看。督查组

要求施工人员加快工作进度，保质保量进行建设，确保生活污

水全部进入污水处理厂进行处理。

在二里店生活污水排放口，督查组要求，要规范建设排污

管道，将管道破损流经地表的生活污水尽快改由管道进入总

污水管网，防止渗漏污染。

下一步，督查组将围绕环境污染防治重点问题、难点问题

持续进行专项督查，确保全市环境污染防治攻坚战各项工作

有序开展。

5月 9 日，笔者途经丹阳路发现数名交警

正在对部分安装遮阳篷的电动车进行查处和耐心劝

说，告知车主安装遮阳棚存在的安全隐患以及相关规

定。 陈晶
5月 7日，记者在市区丹阳路、广成路、城垣

路、广育路看到，机动车占用非机动车道乱停乱放现象

普遍存在，严重影响到非机动车及行人通行，呼吁市城

市管理局加大执法巡查力度。 郭营战

“ 有 他 在 ，我 们 放 心 ”

近日，记者在刚刚开园的九

峰山景区看到，彩色橡胶滑道吸

引了大批游客前来一试胆量。

郭营战 摄

大学生创业“有了回头钱”
———宋韶坤圆了香菇种植梦

我市专项督查污水管网改造

非法集资的常见高发类型（二）

本报讯 （通讯员 李晓利 陈薏文） 5月 8日，由平

顶山市总工会、妇联、女子书画院、文联联合举办的“美丽巾帼

共谱华章”女职工书画大赛，在平顶山市艺术中心开幕。经过

专家评委的认真评判，我市 12幅作品获奖，其中魏晓凡荣获

绘画组一等奖，张媛媛、马宝玲等分别荣获二三等奖；孙建荣

获书法组三等奖，李素萍荣获书法优秀奖；闫霞等获得综合类

优秀奖；我市总工会荣获组织奖。

本次书画大赛，市总工会积极组织，女职工踊跃参与，在

基层工会报送作品中挑选 22幅参展。这些书画作品题材丰

满，包含了花鸟、人物、山水、写意，呈现出多层次的创作风格，

充分展现了我市女职工奋力拼搏、建功立业、争创一流和热爱

祖国、热爱事业、热爱生活的时代风采。

我市女职工书画作品获奖


